

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Adapun kesimpulan yang dapat dirumuskan berdasarkan paparan hasil analisa penelitian sebagaimana telah diuraikan pada bab sebelumnya adalah:

1. Peran kepala desa dalam memberikan perintah kepada bawahan dan masyarakat terkait dengan kemajuan di desa baik itu pelayanan maupun administrasi sudah cukup baik. Adapun perencanaan pembangunan desa yang disusun oleh kepala desa ada dua, yaitu rencana pembangunan jangka pendek dan rencana pembangunan jangka menengah, yang diantaranya: program pembangunan jalan dan jembatan, program pemeliharaan jalan dan jembatan, program pengembangan dan pengelolaan jaringan irigasi dan jaringan pengairan lainnya, program pengembangan kinerja pengelolaan air bersih dan air limbah, pembangunan fasilitas umum serta bangunan pemerintah. Salah satu bentuk kebijakan kepala desa dalam pembangunan desa adalah dilibatkannya seluruh elemen masyarakat dalam urusan pelaksanaan pembangunan secara partisipatif guna mempercepat proses pembangunan di desa seperti diadakannya kegiatan MUSRENBANG;

2. Faktor penghambat dalam perencanaan pembangunan desa di Desa Gardumukti ini diantaranya, minimnya fasilitas kantor desa, misalnya tidak adanya ruang untuk penyimpanan arsip serta tenaga kearsipan itu sendiri. Faktor penghambat lainnya yaitu kurang aktifnya partisipasi masyarakat ketika proses pembangunan dikarenakan masyarakat hanya mau berpartisipasi apabila diberi upah atau gaji, sulitnya menentukan prioritas dalam pelaksanaan pembangunan, dalam mengambil keputusan kepala desa sering dihadapkan pada pertentangan diantara kelompok masyarakat.

#### B. Saran

1. Dalam pelayanan administrasi di Kantor Desa Gardumukti perlu adanya pembangunan ruangan untuk menyimpan kearsipan, diadakannya pelatihan untuk perangkat desa agar bisa memaksimalkan kinerjanya di Desa Gardumukti dan juga pemenuhan pelayanan administrasi lainnya;
2. Perlu adanya kesadaran dari diri masyarakat sendiri untuk mau berpartisipasi aktif dalam pembangunan desa. Selain itu juga, perlu adanya pendataan tentang hal-hal yang menjadi kebutuhan masyarakat dalam pembangunan desa.